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Auteur gabael.casareale@unifr.ch 

Type de mobilité ISEP 

Quand SA2022, 15 août au 15 décembre. 5 mois (4 mois en vrai) 

Voie d’études Langue et littérature anglaise 

Niveau pendant le séjour Bachelor, 3ème année 

Université choisie San José State University 
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Inscription Candidature au SRI Unifr, Candidature au programme ISEP Exchange 

Préparation J’ai suivi toutes les informations très détaillées du programme ISEP 
Exchange. Ils ont été d’une très grande aide. 

Visa, autres formalités  

Il a fallu que j’obtienne un J1-Visa et que j’aille à l’ambassade pour un 
entretien avec le consul. Tout s’est très bien passé. Les formulaires 
administratifs à remplir et les frais à payer m’ont été indiqué encore 
une fois par l’équipe ISEP. 

Arrivée dans le pays d’accueil 
Arrivé à SFO, j’ai pris les transports publics pour rejoindre la maison 
internationale dans laquelle j’allais passer tout mon semestre à San 
José. 2h plus tard j’ai été très bien accueillis là-bas.  
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Impressions générales du 
séjour 

L’université en elle-même est absolument géniale et offre une grande 
quantité de cours intéressant. Les infrastructures sont hors normes et 
les étudiants ont accès à énormément de ressources. Cependant cette 
université est très largement axée sur l’ingénierie et moins sur les 
lettres. C’est pourquoi je ne recommanderai pas forcément cette 
université pour ce domaine, même s’il y est tout à fait possible d’y faire 
ses études sans encombre. 

Logement 
Dans la maison internationale de SJSU. C’était une expérience 
incroyable de pouvoir vivre un semestre avec tant de merveilleuses 
personnes venant de part et d’autre de la planète. 

Coûts 

Les prix sont effroyables tout simplement. Une bière dans un bar 
revient facilement à 15$ et un manger un repas dans un petit 
restaurant en ville arrive difficilement en dessous de 30$. Car oui, il ne 
faut pas oublier que les taxes et les 20% de pourboire (quasi-
obligatoire) ne sont jamais écrit sur les menus. Tout cela est sans 
compter le déplacement qui est pratiquement impossible à faire en 
transport publique tellement ils sont inutiles et mal agencés. Donc soit, 
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on commande un UBER/LYFT, soit on a une voiture sur place ou bien 
on a des amis qui ont une voiture. 

Université d’accueil : 
Informations générales 

SJSU se compose de 35’000 étudiants avec une diversité 
impressionnante.  

Université d’accueil : 
Informations académiques 

Les cours ont lieu en générale deux fois par semaines et la charge de 
travail est souvent bien supérieure à ce que j’ai eu l’habitude d’avoir 
en Suisse. Chaque cours vaut entre 6 et 8 crédits. S’inscrire n’est pas 
compliqué, cependant il faut juste le faire à temps, comme il y a 
beaucoup d’étudiants et que les classes sont petites en général. 
Approcher un professeur est super accessible et il est même probable 
qu’il se souvienne de vous, ce qui crée de bons rapports. Étant aux 
USA, tout est en anglais et l’ensemble des enseignants que j’ai eu 
s’expriment très bien et donc je n’ai pas eu de soucis de 
compréhension. Les évaluations sont en revanche très différentes. On 
est évalué constamment et on ne risque pas tout notre semestre sur 
un seul examen. Arrivé en fin de semestre tout le monde est plus 
serein j’ai l’impression. 

Pays d’accueil Les coûts de la vie en Californie sont astronomiques. Si vous avez 
moins de 1000 à 1500$ d’argent de poche par mois, bonne chance. 

Vie sociale, loisirs 

Sans séjourner dans la maison internationale, je ne pense pas que 
j’aurais passé un si bon semestre ici à San José. J’ai eu la chance de 
rencontrer un tas de gens qui m’ont marqué et avec qui j’ai passé de 
merveilleux moments. 
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Photos 

(vous pouvez télécharger ici 
des photos si vous le 
souhaitez) 
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Commentaires, remarques 

J’aurais désiré une meilleure communication entre les conseillers aux 
études et le SRI, car j’ai dû faire trop d’aller-retour pour mes listes de 
cours fictives. Je trouve ridicule qu’on m’ait fait créer des listes de 
cours à faire valider chez mes professeurs à trois reprises près d’un 
an en avance alors que cela n’a servi à rien du tout. J’y ai perdu un 
temps fou, surtout que cela n’intéresse aucuns professeurs de donner 
leur avis sur des cours qu’ils savent pertinemment que je ne prendrais 
jamais. Je comprends votre volonté que l’élève se renseigne sur son 
plan d’étude et ses possibilités de validation de cours, mais nul besoin 
de nous faire subir un travail de recherche gargantuesque avant 
qu’une université nous soit assigné.  

 


